

236	UTBM service communication	L'Est Républicain	1er septembre 2012
		Belfort	Rentrée - Club Welcome - étudiants internationaux - Welcome week - intégration

Sevenans

76 étudiants étrangers préparent leur rentrée

En Belfort



■ Depuis huit jours, 76 étudiants venus de 14 pays prennent leurs repères à l'Université de technologie Belfort-Montbéliard.

UTBM Les 76 premiers étudiants étrangers préparent leur rentrée à l'université. Parmi eux, 35 Chinois

Des quatre coins du monde

DES 176 ÉTUDIANTS internationaux qu'accueille l'Université de technologie Belfort-Montbéliard (UTBM) lors de cette rentrée, 76 ont déjà commencé à se familiariser avec les lieux. « Ils sont pour la plupart arrivés la troisième semaine d'août », précise Heylee Cofield-Ilhe, professeur d'anglais et chargée de l'accueil des étudiants venus dans le cadre d'un échange universitaire.

Durant cette semaine, ils ont pu entreprendre les différentes démarches administratives, s'installer, ou profiter de cours de français. Se croisent ainsi quatorze nationalités dont des Brésiliens, Argentins, Américains, Togolais, Marocains ou encore Ouzbek, Tadjik ou Kirghize venus pour un ou deux semestres. Mais aussi 35 étudiants chinois encadrés par Niu Niu Duplain et qui suivent un cursus diplômé.

« Face au développement, à la croissance et à une population très importante, l'éducation chinoise ne peut répondre, explique Niu Niu Duplain. Aussi, les familles préfèrent envoyer leurs enfants étudier à l'étranger. Et en matière de technologies,



■ Depuis huit jours, 76 étudiants venus de 14 pays prennent leurs marques à l'Université de technologie Belfort-Montbéliard.

Photo L.A.

elles se tournent vers l'Europe et les États-Unis. » Ces étudiants, tous sortis de l'université de Shanghai avec en poche une licence, viennent à l'UTBM pour un cursus de deux ans et demi et, au bout, obtenir le diplôme d'ingénieur.

S'ils sont aussi nombreux à rejoindre l'Aire urbaine, c'est parce que l'université de Shanghai a un partenariat avec l'UTBM, et les universités de Troyes et Com-

piègne. Ainsi durant leurs trois premières années universitaires, les étudiants suivent des cours de français. Les meilleurs, environ 130, ont été retenus, à l'issue de leur licence pour rejoindre l'une de ces trois universités françaises. « Les étudiants chinois ont un très bon niveau de français », constate Aude Jouffroy, professeur de français qui suit l'ensemble des étudiants venus de l'étranger.

Mais ce n'est pas le cas de tous. « Certains n'ont jamais fait de français. D'autres ont des facilités, comme les Brésiliens et les Argentins qui ont fait du latin. », note encore Aude Jouffroy. Aussi l'anglais est bien plus souvent utilisé pour se débrouiller et échanger. Et dans chaque département de l'UTBM, des cours sont proposés en anglais. « Les étudiants qui ont des difficultés en français ont prépa-

ré leur venue bien avant et savoir si les cours qu'ils veulent suivre pouvaient convenir à leur niveau », ajoute Heylee Cofield-Ilhe.

La centaine d'autres étudiants internationaux qui suivront un cursus classique fera sa rentrée lundi parmi les 720 nouveaux étudiants qui intégreront l'UTBM. D'autres étudiants étrangers, notamment des Chinois, futurs doctorants, arriveront au mois d'octobre.

Laurent ARNOLD